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(I)Metropolitano

El rector de la Escuela Su-
perior Politécnica del Li-
toral (Espol), Sergio Flo-

res, pidió ayer al Gobierno Na-
cional aprobar la propuesta 
planteada por la institución: la 
creación de una Zona de Inno-
vación del Litoral Ecuatoriano 
(ZILE), en su campus ubicado 
en la zona de La Prosperina. 

El pedido fue formulado du-
rante la sesión solemne por los 
58 años de vida institucional de 
la Espol que se cumplen hoy. 

La solicitud fue presentada 
hace más de un año, y a estas 
alturas el Gobierno debería 
aprobarla o negarla para acabar 
con la incertidumbre o las fal-
sas expectativas, manifestó 
Flores, durante el discurso de 
aniversario de la institución. 

La ZILE incluye una Zona 
Especial de Desarrollo Econó-
mico (ZEDE), donde a la acade-
mia le corresponde la investiga-
ción y desarrollo; mientras que 
a las empresas y emprendedo-
res, la innovación. 

El Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), aprobó un 
fondo no reembolsable de         
$ 250 000 como cooperación 
técnica para la ZILE. 

Es la estrategia más idónea 
en la región para desarrollar la 
agroindustria y dar un salto 
cualitativo en industria con al-
to valor agregado e innovación 
y que tenga demanda en el 
mercado global, destacó. 

La ceremonia contó con la 
presencia del vicepresidente de 
la República, Jorge Glas; Lore-
na Araujo, subsecretaria de 
Educación Superior; Enrique 
Santos; presidente del Consejo 
de Educación Superior (CES), 
quienes junto a Flores y a la vi-
cerrectora de la Espol, Cecilia 
Paredes, compartieron la mesa 
directiva. 

Durante su discurso, Glas 
destacó la trayectoria de la Es-
pol (universidad donde él se 

graduó), así como el aporte que 
ha dado al desarrollo del país. 

Sobre el pedido de Flores, 
sobre la creación de la ZILE, di-
jo trataremos de buscar res-
puestas rápidas. 

En el acto se entregó un re-
conocimiento a Luis Parodi 
Valverde, exrector de la Espol y 

exvicepresidente de la Repúbli-
ca, quien recibió la distinción al 
mérito por aportes relevantes 
dados a la institución. 

Durante sus funciones co-
mo segundo mandatario, Paro-
di contribuyó en la finalización 
del proyecto BID/Espol para la 
construcción del Campus Gus-
tavo Galindo. En 1997, la Espol 
institucionalizó la Presea Luis 
Parodi Valverde para premia-
ción anual al mejor egresado 
de las carreras de ingeniería. 

También recibieron distin-
ciones: Adriana Santos, mejor 
docente 2015-206; Fabiola Cor-
nejo (investigación), Andrea Pi-
no (vinculación), Emma Jaive 
Pedley (docencia) y Enrique Pe-
láez (gestión), entre otros.

La Espol insiste en plan 
propulsor de Guayaquil
Pidió al Gobierno apoyar la creación de una Zona de Innovación 
del Litoral Ecuatoriano ❚ La entidad celebra hoy 58 aniversario

Reconocimiento. Luis Parodi, exrector de la Espol, recibió la distinción al mérito por su aporte a la entidad.
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La Espol se esforzó por 
tener un riguroso sistema 
que garantice el ingreso a 
estudiante idóneo; “este 
proceso volverá a nuestras 
manos”, dijo el rector.
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El  Gobierno debe 
apoyar la creación 
de varios polos de 

desarrollo productivos 
del país. 
SERGIO FLORES 
rector de la Espol

LA FRASE

Como una persona nueva. 
Así se siente Patty Mujica 

Villamar después de recibir un 
nuevo riñón, por el que había 
venido padeciendo durante tre-
ce años. 

Fue un largo tiempo atada a 
una máquina, dice la mujer, 
quien por algunos años recibió 
hemodiálisis, después pasó a 
sesiones con sueros y en 2011 
empezó el proceso para ingre-
sar a una lista de espera de un 
órgano donado. En ese tiempo 
sentía desfallecer, comenta. 

Hasta que llegó la llamada 
donde le informaban que te-
nían el riñón que necesitaba. 
No lo podía creer. Ya había per-
dido las esperanzas, pero Jeho-
vá me dijo: Espérate, expresa.  

El proceso se realizó en el 
hospital Luis Vernaza, y con es-
ta intervención sumó a 120 el 
número de trasplantes de este 
tipo que se hacen en el nosoco-
mio desde hace seis años. 

Fue un procedimiento com-
plejo, pero satisfactorio, y con 
una particularidad: es la prime-

ra vez que se realiza una inter-
vención sin administrar sangre, 
plasma ni plaquetas. Esto, debi-
do al credo de la paciente. 

Mujica profesa la religión de 
los testigos de Jehová y sus cre-
encias no les permiten recibir 
ningún tipo de transfusión san-
guínea, así que el procedimien-
to quirúrgico no podría basarse 
en ello. 

Algo complejo, pero no im-
posible. Noralma Mosquera Vi-
vas, jefe del equipo de trasplan-
te renal de esta casa de salud, in-
dica que no es necesario hacer 
una transfusión durante la ope-
ración. Solo lo hacemos cuan-
do el paciente se descompensa. 

Para este caso en particular 
estaba lista la máquina cell-sa-
ver (salvador de células) que re-
cupera la sangre del paciente 
durante la intervención y se la 
devuelve al organismo. 

Este caso fue uno de los tres 
procedimientos que se efectua-
ron esta semana en el operativo 
de trasplantes de órganos de do-
nantes cadavéricos: dos renales 
y otro hepático, en este último 
participó el grupo médico a car-
go de José Zúñiga, jefe del equi-
po de trasplante hepático del 
Luis Vernaza. KSG

Un trasplante de 
riñón sin transfusión 
de sangre ni plasma
En hospital Luis Vernaza 
se realizó procedimiento 
a testigo de Jehová
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Salud. Patty Mujica deberá pasar al menos siete días en observación.

Expertos en relaciones públicas de 
seis países se reunieron en la ciudad

Conferenciantes de Argenti-
na, México, Cuba, Chile, 

Perú y Ecuador se dieron cita 
en la Universidad Ecotec para 
participar en el Congreso Inter-
nacional de Relaciones Públi-
cas, Comunicación y Organiza-
ciones: Contribución desde La-
tinoamérica , que se llevó a ca-
bo el pasado 26 y 27 de octubre 
en el campus Samborondón 
del instituto educativo. 

El evento, que se realizó en 

el marco del aniversario de fun-
dación de la universidad, estu-
vo dirigido a profesionales en 
el área, así como a estudiantes 
de estos campos académicos 
del Puerto Principal. 

Entre los temas que se trata-
ron a lo largo del congreso, es-
taban la comunicación desde la 
academia, la identidad e ima-
gen corporativa, las relaciones 
públicas en la era de las nuevas 
tecnologías de la información y 
la gestión de las organizacio-
nes, entre otros. 

La apertura del congreso es-
tuvo a cargo de la magíster Ca-
rolina Carbone, de Argentina, 

quien habló con los presentes 
sobre las relaciones públicas en 
la organización de eventos. 

Esta discutió los resultados 
que deben tener a mediano y 
largo plazo los acontecimientos 
corporativos. 

El evento no es un fin, sino 
un medio que sigue determina-
dos objetivos, comentó duran-
te su ponencia. 

La representante por el país 
fue Gilda Alcívar, decana de la 
Facultad de Marketing y Comu-
nicación de la Ecotec. 

El cierre estuvo a cargo del 
Dr. Fidel Márquez, rector de la 
institución.                        MTN

El congreso se realizó el 
miércoles y el jueves en 
la Universidad Ecotec

+@ DEBATES SOBRE EL PAPEL
PREGUNTA: ¿CONSIDERA QUE LA MEJOR MANERA DE ORDENAR EL TRÁFICO EN LA CIUDAD ES CON LA IMPOSICIÓN 

DE FUERTES MULTAS?

LAS MULTAS DEBEN IR ACOMPAÑADAS 
DE MAYOR EDUCACIÓN VIAL

El 60 % de los lectores de EX-
PRESO que respondieron a 
nuestra pregunta consideran 
que endurecer las multas de 
tránsito ayudará a mantener 
el orden en la urbe. 

Sin embargo, estos consi-
deran que los cobros más al-
tos deben ir acompañados de 
un mejor programa de educa-
ción vial. Así lo indicó el 
usuario @Osdrane, quien di-
jo  que los sancionados rea-

licen cursos así como servicio 
comunitario; además, una 
campaña agresiva de educa-
ción vial. Con él concordó 
@luispalomeque47, quien 
señaló que educación, in-
ducción y las multas que no 
pueden faltar. Tiene que ser 
un plan ambicioso que abar-
que desde las escuelas. 

Para otros como @piojara-
millo2 más multas solo lleva-
rán a más corrupción.
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